



CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

IVONNE
Ruiz
DIPUTADA FEDERAL



TRABAJANDO
POR
Coacalco
PRIMER INFORME
LEGISLATIVO



CÁMARA DE DIPUTADOS

LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

Fundamento Legal	4
Primer Año de la LXVI Legislatura	5
Actividad Legislativa	6
Iniciativas Legislativas	8
Puntos de Acuerdo y Exhortos	10
Comisiones Legislativas	11
Comisión de Vivienda (Secretaria)	11
Comisión de Salud (Integrante)	12
Comisión de Educación (Integrante)	13
Escuchar de Frente, Legislar con Sentido	14
Participación en la Comisión Permanente	16
Posicionamientos Públicos	17
Gestión Social y Atención Ciudadana	19
Oficina de Atención Ciudadana	19
Apoyos funcionales y de salud	19
Apoyos a vecinos coacalquenses	20
Inclusión y Diversidad	21
Apoyos Sociales Propios	23
Mujeres en Red	23
Despensas Verdes a Bajo Costo	25
Vínculos e impulsos a la educación	26
Fomento a la Cultura y Prevención de la Violencia de Género	28
Preservar lo Nuestro: Tradiciones que Nos Unen	30
Cierre	33

Fundamento Legal

Con fundamento en lo establecido en el artículo 8, fracción XVI, de la Sección Tercera del Reglamento de la Cámara de Diputados, presento con responsabilidad y compromiso mi Primer Informe de Actividades Legislativas correspondiente al periodo 2024–2025 de la LXVI Legislatura.

Este informe representa el ejercicio de un deber democrático: rendir cuentas con claridad, transparencia y respeto a quienes me confiaron su voz en el Congreso. Desde el inicio de esta encomienda como Diputada Federal, he trabajado con firmeza para que cada

acción legislativa tenga un impacto real en la vida de las familias mexiquenses.

Aquí encontrarás el resultado de un trabajo constante tanto en el pleno como en el territorio. Iniciativas, posicionamientos, propuestas, gestiones sociales y visitas casa por casa que reflejan un solo propósito: legislar cerca de la gente, con visión y con convicción.

Porque servir desde el Congreso no es solo debatir leyes, sino construir soluciones. Este informe es una muestra de ese compromiso.

Primer Año de la LXVI Legislatura

Desde el primer día en que asumí esta responsabilidad como Diputada Federal, tuve claro que no se trataba de ocupar un cargo, sino de honrar una confianza.

Representar a las familias coacalquenses no es solo hablar por ellas en la tribuna. Es caminar sus calles, escuchar sus preocupaciones, entender sus causas y convertirlas en leyes, en gestiones, en resultados tangibles.

Este informe no es un resumen técnico. Es el reflejo de un trabajo con rostro humano. Aquí se encuentra el esfuerzo de cada mujer, joven, adulto mayor, estudiante o madre de familia que

me ha abierto las puertas de su casa o me ha compartido una inquietud. Cada iniciativa, cada propuesta, cada programa social nace de ese diálogo con la gente.

Porque mi compromiso es claro: trabajar desde el corazón, con la experiencia que da haber estado en distintos espacios de servicio público, pero también con la cercanía de quien no olvida de dónde viene ni para quién está aquí.

Sigamos caminando juntos. Porque el trabajo no se presume, se demuestra. Y el compromiso no se dice, se honra.

Actividad Legislativa



Durante este periodo, participé activamente en el periodo extraordinario de sesiones de la Cámara de Diputados, asumiendo con responsabilidad cada debate y votación. Me manifesté en contra de diversas reformas impulsadas por Morena, porque estoy convencida de que debemos defender nuestras libertades y el equilibrio democrático.

Voté en contra de la Ley de la Guardia Nacional por representar un riesgo de militarización y pérdida de su carácter civil. Rechacé la reforma a la Ley de Seguridad Pública por su tendencia centralista y la eliminación de mandos civiles. Me opuse a la llamada Ley de Inteligencia, pues autoriza prácticas de espionaje sin controles judiciales adecuados. También voté en contra de la reforma que impone una CURP biométrica obligatoria, por considerar

que vulnera los derechos de identidad y privacidad.

Del mismo modo, me posicioné contra la reforma a la Ley de Telecomunicaciones, que abre la puerta a la censura y al control gubernamental de los medios. Y rechacé la reforma Antilavado, que criminaliza errores administrativos sin diferenciar entre omisión y dolo.

Defendí con firmeza la transparencia, pronunciándome en contra de la desaparición del INFOEM en el Estado de México, pues considero indispensable garantizar el acceso a la información pública.

Formo parte activa de los Grupos de Amistad México-Paraguay y México-Rumanía, promoviendo el diálogo y la cooperación bilateral con ambas naciones.



Iniciativas Legislativas



Durante este periodo legislativo, he impulsado iniciativas que reflejan mi compromiso con la salud, la equidad, la justicia social, el bienestar animal y la inclusión. Cada una de ellas responde a causas urgentes que afectan directamente a las familias mexicanas, en especial a quienes más lo necesitan.

Propuse garantizar el acceso gratuito a servicios de salud mental para niñas, niños y adolescentes en situación de vulnerabilidad, porque la salud emocional también es un derecho y no debe depender del ingreso ni del lugar donde se nace.

Presenté una iniciativa para que las mujeres víctimas de violencia reciban un apoyo económico real y suficiente cuando se activa una Alerta de Violencia de Género, porque nadie debería verse obligada a regresar con su agresor por falta de recursos.

Impulsé una reforma a la Ley de Vivienda para que al menos el 10% de las viviendas de interés social sean adaptadas para personas con discapacidad, con criterios de accesibilidad, sostenibilidad y resiliencia, porque vivir con dignidad también significa habitar un espacio funcional y seguro.





Promoví que los gastos por consultas veterinarias sean deducibles de impuestos, reconociendo a los animales de compañía como parte de nuestras

familias, y al cuidado responsable como una inversión en salud pública.

Promoví reformas para fortalecer el bienestar animal y prohibir espectáculos con fauna silvestre en condiciones de maltrato, apostando por la rehabilitación y la conservación por encima del lucro.

Finalmente, propuse sancionar con penas de cárcel y multas severas el abandono de animales domésticos, para dejar claro que en México, el abandono también es una forma de violencia y no puede seguir siendo una falta menor.

Cada una de estas iniciativas responde a una convicción: legislar debe servir para proteger, para cuidar, para transformar realidades. Y lo he hecho con la firme intención de representar causas, no discursos.



Puntos de Acuerdo y Exhortos



A lo largo de este periodo legislativo, también alzamos la voz desde la Cámara de Diputados para exigir transparencia, justicia territorial y apoyo a quienes más lo necesitan.

Exigí una auditoría forense a la Secretaría de Salud del Estado de México para que se esclarezca cómo se ejercieron los recursos públicos en 2024. La salud no puede ser rehén de la opacidad.

También exhorté a la Auditoría Superior de la Federación a auditar al 100% el Fondo de Infraestructura Social, porque miles de millones de pesos deben reflejarse en obras reales, no en simulación ni subejercicio.

Y cuando las lluvias del 15 de septiembre de 2024 afectaron a decenas de familias en Coacalco, no dudé en

solicitar que el Gobierno Federal y el Estatal destinaran apoyos inmediatos a quienes lo perdieron todo.

Quedó claro que desde esta diputación seguiremos exigiendo cuentas claras, recursos bien ejercidos y justicia para Coacalco y todo el Estado de México.



Comisiones Legislativas

Durante el primer año de la LXVI Legislatura, he participado activamente en tres comisiones clave para el bienestar de las y los mexicanos: la Comisión de Vivienda, como Secretaria; y las Comisiones de Salud y Educación, como integrante. Desde estos espacios, he contribuido al análisis, dictaminación y mejora de iniciativas que impactan directamente en la calidad de vida de las familias, especialmente en temas de vivienda digna, salud pública y educación con equidad.

Comisión de Vivienda (Secretaria)

Como Secretaria de la Comisión de Vivienda, he trabajado para fortalecer el derecho humano a una vivienda digna, incluyente y accesible. En este periodo logramos importantes avances legislativos, entre ellos:

- La reforma constitucional que obliga a todas las empresas a garantizar, a través de sus aportaciones al Infonavit, el acceso efectivo de sus trabajadores a una vivienda adecuada.
- La aprobación de reformas a la Ley del Infonavit, incorporando lenguaje inclusivo y perspectiva de género, eliminando términos sexistas y actualizando la estructura normativa para garantizar igualdad sustantiva.
- La incorporación del concepto de vivienda adecuada en la Ley General de Asentamientos Humanos, reconociendo estándares internacionales como habitabilidad, servicios básicos, ubicación, asequibilidad y accesibilidad.
- La protección jurídica de las subcuentas de vivienda, declarando que no pueden ser embargadas



ni auditadas indebidamente, lo que asegura el patrimonio de millones de trabajadores.

- Además, respaldamos puntos de acuerdo para acelerar la regularización de predios en asentamientos irregulares, apoyar a damnificados por desastres naturales, y priorizar la vivienda para grupos vulnerables, como niñas y niños huérfanos por feminicidio.

Estos avances sientan las bases para una política de vivienda más justa, humana y alineada con los derechos sociales del siglo XXI.

Comisión de Salud (Integrante)

Como integrante de la Comisión de Salud, he acompañado dictámenes e iniciativas que colocan la dignidad humana, la salud pública y la igualdad de género al centro de la política sanitaria. Destacan:

- La reforma que establece como materia de salubridad general la atención a la violencia familiar y sexual, obligando al Sistema Nacional de Salud a garantizar atención médica y psicológica gratuita e inmediata para las víctimas.
- La inclusión de la salud menstrual como servicio básico de salud, promoviendo campañas

informativas y garantizando insumos de higiene menstrual como parte de la atención pública.

- La modificación de la ley para dejar de usar el término “grupos vulnerables” y adoptar “grupos de atención prioritaria”, reconociendo su diversidad desde un enfoque de derechos humanos e interseccionalidad.
- Participamos también en la evaluación del Plan Nacional de Desarrollo en materia de salud, y en la emisión de puntos de acuerdo para reforzar campañas contra adicciones, enfermedades respiratorias y acciones de prevención.

Estas acciones reafirman nuestro compromiso con una salud pública incluyente, preventiva y con perspectiva de género.





Comisión de Educación (Integrante)

Desde la Comisión de Educación, he acompañado el análisis de iniciativas para fortalecer el entorno escolar y la formación integral de niñas, niños y jóvenes. Durante este periodo:

- Analizamos propuestas para incorporar contenidos como ciberseguridad, educación financiera y socioemocional, así como protocolos más estrictos contra el acoso escolar. Aunque algunas fueron dictaminadas negativamente por considerarse ya contempladas en la legislación vigente, pusimos sobre la mesa las preocupaciones reales de las comunidades escolares.
- Acompañamos exhortos dirigidos a autoridades educativas para reforzar programas contra el bullying, mejorar la

infraestructura escolar tras el regreso a clases presenciales y atender necesidades de las escuelas más rezagadas.

- Participamos en mesas de trabajo, audiencias públicas y la evaluación del Plan Nacional de Desarrollo en materia educativa, así como en iniciativas conjuntas a favor de la enseñanza de lenguas indígenas.

El trabajo en esta comisión nos permite seguir insistiendo en una educación segura, libre de violencia, pertinente y con acceso igualitario para todas y todos.

En cada una de estas comisiones, he representado con responsabilidad la voz de las y los mexiquenses, llevando las necesidades del territorio al espacio legislativo. Mi compromiso es firme: seguir trabajando para que la ley y la política sirvan a quienes más lo necesitan.



Escuchar de Frente, Legislar con Sentido

Durante estos meses, tomé la decisión de no quedarme solo en la Cámara de Diputados. Salí al territorio, recorrió colonias y visité decenas de hogares para tocar la puerta y sentarme a platicar contigo, al pie de tu casa, como se dice coloquialmente. Porque creo que la mejor forma de representar a la gente es escuchándola de frente.

Aproveché cada encuentro no solo para escuchar, sino también para contarte lo que está pasando en el Congreso, explicarte con claridad las reformas que se discuten, las iniciativas que he presentado, y las razones por las que he votado en contra de leyes que considero peligrosas para nuestras libertades.



Estas visitas han sido mucho más que recorridos. Han sido espacios de diálogo real donde he podido conocer de primera mano tus preocupaciones, tus necesidades, pero también tus ideas, tus esperanzas y tu exigencia de resultados.

Porque rendir cuentas no es solo presentar un informe en papel. Es mirar a los ojos a quienes confían en ti y decir con toda honestidad: esto hemos hecho, esto estamos defendiendo y esto aún falta por lograr.



Participación en la Comisión Permanente



Durante el Primer Receso Legislativo del periodo 2024–2025, tuve el honor de integrar la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, representando con responsabilidad y firmeza al Grupo Parlamentario del PRI.

Desde ese espacio, asumí la tarea de defender las causas de las y los mexiquenses, elevando la voz en temas clave para el país y para nuestra entidad. Me posicioné con claridad en asuntos de alto impacto como los aranceles impuestos a productos mexicanos, los retos y oportunidades de la relación bilateral con Estados Unidos, y el análisis del informe presentado por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos.

Cada participación en tribuna fue una oportunidad para reafirmar que el Congreso no puede permanecer

indiferente ante los problemas que vive la gente. Que nuestra voz, desde la Cámara, debe ser siempre una voz firme, propositiva y con visión de Estado.

Formar parte de la Comisión Permanente fue un gran honor y una responsabilidad que asumí con la convicción de que defender a México también implica defender a las familias mexiquenses desde cada espacio donde se toman decisiones.



Posicionamientos Públicos



Durante este primer año legislativo, he participado activamente en diversas conferencias de prensa y posicionamientos públicos, abordando temas que no pueden ni deben seguir postergándose: la seguridad de las familias, la censura institucional, la transparencia gubernamental y la tragedia nacional de las desapariciones forzadas.

En cada una de mis intervenciones, he alzado la voz no por protagonismo, sino por convicción. Porque creo que el silencio en tiempos de crisis es complicidad. Y mi responsabilidad como diputada es hablar con verdad, con firmeza y del lado de las causas justas.





Me he pronunciado en contra del desmantelamiento de organismos que garantizan el derecho a saber, porque defender la transparencia es defender la democracia. He señalado con claridad los intentos por debilitar los contrapesos institucionales y he exigido que se ponga un alto a la corrupción, a la opacidad y al uso falso del poder.

Pero también he sido contundente al llamar al Gobierno del Estado de México a asumir su responsabilidad frente a lo urgente: la crisis en los hospitales públicos, donde faltan médicos, medicinas y dignidad; la falta de mantenimiento y equipamiento

en nuestras escuelas, donde miles de niñas y niños aprenden en condiciones indignas; y la ausencia de resultados en secretarías clave, donde las promesas no se traducen en soluciones reales.

Desde la Cámara de Diputados, he sostenido que no se puede hablar de transformación mientras se normaliza el abandono, ni se puede hablar de justicia mientras se ignora a quienes viven la inseguridad, el desabasto y la indiferencia institucional todos los días.

Cada palabra dicha ante los medios, cada posicionamiento desde tribuna, ha tenido una sola intención: ser la voz de quienes no tienen micrófono, de quienes ya no confían en los discursos vacíos y exigen resultados concretos.

Y mientras siga teniendo voz en el Congreso, seguiré usándola para denunciar lo que duele, exigir lo que falta y defender lo que es justo. Porque representar al Estado de México no es un privilegio: es una obligación que honro todos los días.



Gestión Social y Atención Ciudadana



Oficina de Atención Ciudadana

Con gran orgullo inauguré la Oficina de Atención Ciudadana en Coacalco, un espacio que no solo representa una extensión de mi trabajo legislativo, sino un punto de encuentro permanente con la gente. Desde ahí escuchamos

de forma directa las inquietudes de las vecinas y vecinos, atendemos gestiones urgentes y damos seguimiento puntual a cada solicitud. Esta oficina opera bajo un principio fundamental: la política tiene sentido solo cuando se mantiene cerca del pueblo y al alcance de quien la necesita. No se trata de una oficina simbólica, sino de una herramienta viva, abierta todos los días para acompañar, orientar y resolver.

Apoyos funcionales y de salud

Una de las prioridades que hemos impulsado desde la Oficina de Atención Ciudadana ha sido la entrega directa de apoyos funcionales, especialmente a personas adultas mayores, personas con discapacidad o familias en situación de vulnerabilidad. Hemos entregado andaderas, bastones, sillas de ruedas, medicamentos y material de apoyo médico que marcan una diferencia real en la vida de quienes los reciben. Cada entrega va acompañada de cercanía y dignidad, sin intermediarios ni condiciones. Porque entendemos que la salud y la movilidad no deben ser privilegios, sino derechos básicos, y nuestra responsabilidad es facilitar el acceso a ellos cuando el sistema falla.



Apojos a vecinos coacalquenses

Además de los programas sociales estructurados, también hemos brindado apoyos puntuales a vecinos coacalquenses en momentos clave de sus vidas. Un ejemplo inspirador es el de Evan, un joven talento que viajará a China para representar a México en una competencia internacional y a quien tuvimos la oportunidad de respaldar económicamente para que hiciera realidad su sueño. Como él, decenas de jóvenes, madres jefas de familia, emprendedores, estudiantes y adultos mayores han recibido nuestro acompañamiento, ya sea para cubrir gastos escolares o una gestión que mejore su movilidad.



Inclusión y Diversidad



Junto a la Secretaría de Diversidad del PRI en el Estado de México, hemos impulsado jornadas de salud comunitaria incluyente, con servicios médicos gratuitos, orientación preventiva y acompañamiento digno para todas las personas, sin distinción alguna. Estas jornadas no solo buscan atender necesidades médicas, sino también reconocer que la salud es un derecho humano universal, que no debe condicionarse por la orientación sexual, la identidad de género ni el lugar donde se vive. Porque la exclusión también enferma, y el acceso a la salud debe ser una expresión concreta de igualdad.

He alzado la voz con firmeza en favor de la comunidad LGBT+, no desde la retórica, sino desde la convicción de que una sociedad democrática se construye





con justicia y respeto a la diversidad. He participado activamente en foros, actos conmemorativos, espacios formativos y encuentros comunitarios, reafirmando que la representación política también debe servir para abrir puertas, generar puentes y visibilizar luchas históricamente ignoradas.

Mi compromiso es claro: construir un Estado de México donde la diversidad no sea un motivo de violencia, sino una fuente de orgullo y fortaleza social. Donde ninguna persona tenga que esconder quién es para poder vivir en paz, y donde desde el Congreso sigamos legislando con perspectiva de inclusión, dignidad y libertad. Porque la política también tiene que sanar. Y sanar empieza por reconocer, respetar y abrazar todas las formas de ser y de amar.

Apoyos Sociales Propios



Mujeres en Red

Puse en marcha “Mujeres en Red” como una respuesta directa a una realidad que es imposible ignorar: muchas mujeres en Coacalco viven aisladas, enfrentando solas problemas de violencia, desempleo, ansiedad, falta de acceso a servicios o simplemente la carga cotidiana de sostener a una familia sin apoyo. Este programa nació con una convicción clara: cuando las mujeres se organizan, se fortalecen.

“Mujeres en Red” es un programa de acompañamiento comunitario y fortalecimiento emocional, que conecta a mujeres de distintas colonias mediante sesiones grupales, redes de apoyo mutuo, talleres y capacitación.

Las sesiones se realizan en espacios comunitarios del municipio y se desarrollan en tres ejes:

1. Cuidado emocional y autocuidado: A través de dinámicas grupales y acompañamiento profesional, las participantes aprenden a reconocer y enfrentar el desgaste emocional, el estrés crónico o el impacto de violencias normalizadas.
2. Empoderamiento comunitario: Promovemos que las mujeres reconozcan su valor, sus capacidades y su poder para incidir en su entorno. Fomentamos la organización barrial, el liderazgo local y el sentido de comunidad.
3. Vinculación institucional y gestión ciudadana: Les brindamos orientación sobre cómo acceder a servicios de salud, apoyos sociales, capacitación y programas públicos. Las ayudamos a presentar solicitudes, llenar formatos y gestionar directamente ante las autoridades correspondientes.

Hasta ahora, decenas de mujeres coacalquenses han formado parte activa de esta red. Algunas han emprendido pequeños negocios, otras han logrado salir de relaciones de violencia, y muchas han recuperado su voz y su autonomía.

La intención detrás de este programa no es repartir discursos, sino construir comunidad. Que cada mujer sepa que no está sola y que tiene una red que la respalda.

Despensas Verdes a Bajo Costo



El programa “Despensas Verdes” surgió como una alternativa concreta y eficaz frente al aumento de precios, la inflación y el abandono de programas alimentarios por parte del gobierno estatal y federal. En lugar de quedarnos esperando soluciones desde arriba, decidimos actuar desde lo local y con honestidad.

Este programa consiste en la entrega de despensas integradas con productos básicos de calidad a precios subsidiados, sin fines de lucro y sin intermediarios políticos. Las despensas se adquieren directamente con proveedores mayoristas, lo que permite reducir significativamente los costos y ofrecer un precio accesible a las familias.

El método es simple pero transparente:

- Se organiza la entrega en una colonia o comunidad.
- Se difunde la convocatoria con días de anticipación, sin filtros partidistas.
- Se instalan módulos y las familias pueden adquirir la despensa pagando únicamente el costo de recuperación.





En cada entrega, además de los alimentos, se comparte información sobre derechos sociales, salud, seguridad y participación ciudadana. Porque creemos que la ayuda alimentaria también puede ser una herramienta de dignificación y conciencia.

A la fecha, cientos de despensas verdes han sido entregadas en distintas colonias de Coacalco. Creemos en un modelo de política distinta: una que sirve, no una que se sirve.



El impacto ha sido visible: madres de familia que pueden estirar su presupuesto una semana más; adultos mayores que no se sienten olvidados; jóvenes que reconocen que la política también puede tener rostro humano.

La intención detrás de este programa es clara: demostrar que sí se puede ayudar con honestidad. Y que cuando se hace con respeto, la gente responde con confianza y gratitud.



Vínculos e impulsos a la educación.



Creo firmemente que la política no puede ser una esfera cerrada ni lejana, y que la formación cívica comienza cuando las y los jóvenes entienden que lo público también les pertenece. Por eso, a lo largo de este primer año legislativo, he impulsado con convicción espacios de diálogo, vinculación y aprendizaje entre el Congreso y la comunidad estudiantil.

Tuve el honor de participar como ponente en el Modelo Legislativo del ITAM, realizado en el Senado de la República, donde compartí con jóvenes universitarios mi visión sobre el trabajo

parlamentario, la ética pública y la responsabilidad de representar con dignidad a la ciudadanía.

Además, he coordinado más de 10 visitas guiadas a la Cámara de Diputados con preparatorias y universidades de Coacalco así como de diversos municipios del Valle de México. En cada recorrido, mi intención ha sido clara: acercar a las y los jóvenes a las instituciones que toman decisiones, explicar cómo funciona el Congreso, y sembrar en ellos el interés por participar, cuestionar, proponer y construir.



También tuve la oportunidad de dialogar con estudiantes de UNITEC, Universidad Anáhuac y de la Universidad del Valle de México, en ponencias donde abordamos los retos legislativos actuales y la importancia de involucrarse desde distintas trincheras: la academia, el servicio público, el emprendimiento social o el liderazgo comunitario.

Porque formar ciudadanía no se limita a una clase o a un folleto. Se trata de abrir las puertas del poder, humanizar las instituciones y reconocer el enorme potencial de una generación que no espera turno, sino que exige su lugar en el presente.

Estoy convencida de que una democracia sólida necesita juventudes informadas, críticas y participativas, y por eso seguiré impulsando puentes entre el aula y el Congreso, entre la calle y la ley, entre la experiencia y la esperanza.

Si hoy inspiramos a una sola joven o a un solo estudiante a alzar la voz, a involucrarse, a soñar con un México más justo, ya habremos sembrado una semilla que vale más que cualquier cargo o discurso.



Fomento a la Cultura y Prevención de la Violencia de Género



Como parte de mi compromiso por impulsar una agenda integral de derechos para las mujeres, he promovido espacios culturales que sirvan también como plataformas de reflexión, prevención y construcción de una sociedad más igualitaria.

Tuve el honor de participar en la presentación del libro "Las mexicanas podemos" de la periodista y escritora Nohemí Pineda, en el Centro Universitario Valle de Anáhuac, así como en actividades similares en universidades del municipio de Coacalco.





Estas presentaciones no fueron solo actos académicos, sino espacios vivos de diálogo, donde las historias de lucha, resiliencia y empoderamiento de las mujeres mexicanas inspiraron a decenas de estudiantes y docentes.

Desde la tribuna universitaria, hablamos de violencia de género, desigualdad, estímulos sociales y silencios impuestos, pero también de sororidad, de valentía y de la fuerza colectiva de las mujeres que no se rinden. A través de la literatura y el testimonio, fomentamos una cultura de prevención, visibilización y transformación social.

Estoy convencida de que la cultura también es una herramienta de cambio. Que cada libro, cada voz compartida y cada conversación honesta puede sembrar una conciencia distinta en las nuevas generaciones. Por eso seguiré impulsando actividades que combinen arte, educación y compromiso social, especialmente en universidades y espacios de formación.



Llevamos la Feria del Calzado a la Cámara de Diputados,



Donde artesanos mexiquenses de San Mateo Atenco pudieron vender sus productos, fomentando con orgullo la economía y el talento del Estado de México.



Preservar lo Nuestro: Tradiciones que Nos Unen



En Coacalco, las tradiciones no solo se celebran, se viven con orgullo. Por eso, durante este primer año como Diputada Federal, he acompañado y promovido distintas actividades que fortalecen el tejido social a través de nuestras costumbres.

Estuvimos presentes en la Feria tradicional del Atole, una de las expresiones más queridas de nuestra identidad popular.

Organizamos con entusiasmo la entrega de piñatas para las posadas decembrinas, porque creemos en el valor de compartir en comunidad.

Iniciamos el año partiendo la Rosca de Reyes con vecinos de distintas colonias, llevando un mensaje de unión y esperanza.





El día del niño compartimos con felicidad funciones de cine con la niñez Coacalquense teniendo en cuenta que la libre expresión es parte del desarrollo de las y los niños.

Y en el mes de mayo, celebramos a más de 500 madres coacalquenses en un gran evento lleno de alegría, música y reconocimiento, porque honrar a

quienes sostienen los hogares también es una forma de hacer política con sentido humano.

Preservar nuestras tradiciones es mantener vivo el espíritu de Coacalco. Es demostrar que la representación también se construye desde la cercanía, la cultura y la memoria colectiva.



Este primer año legislativo ha sido un camino de trabajo constante, de convicciones firmes y de cercanía real con la gente. Ha sido un tiempo para escuchar, para construir, para alzar la voz cuando ha sido necesario y para defender con claridad lo que creo: que la política debe estar al servicio de quienes más la necesitan.

No ha sido fácil, pero nunca elegí el camino fácil. Elegí representar a quienes muchas veces no son escuchados, a quienes exigen resultados y no promesas, a quienes todos los días salen adelante a pesar de la indiferencia del gobierno.

Estoy lista para lo que viene. Para seguir dando la batalla desde la Cámara de Diputados, con fuerza, con argumentos y con toda la responsabilidad que implica representar a las familias mexiquenses.

Defender al Estado de México, y especialmente a mi municipio, Coacalco, no es solo un deber institucional: es mi mayor misión, mi convicción más profunda y mi causa más personal.

Gracias por confiar en mí. Gracias por caminar conmigo. El trabajo continúa, y mi compromiso sigue firme. Siempre con ustedes, siempre del lado de la gente.





Cierre

Este primer año legislativo ha sido un camino de trabajo constante, de convicciones firmes y de cercanía real con la gente. Ha sido un tiempo para escuchar, para construir, para alzar la voz cuando ha sido necesario y para defender con claridad lo que creo: que la política debe estar al servicio de quienes más la necesitan.

No ha sido fácil, pero nunca elegí el camino fácil. Elegí representar a quienes muchas veces no son escuchados, a quienes exigen resultados y no promesas, a quienes todos los días salen adelante a pesar de la indiferencia del gobierno.

Estoy lista para lo que viene. Para seguir dando la batalla desde la Cámara de Diputados, con fuerza, con argumentos y con toda la responsabilidad que implica representar a las familias mexiquenses.

Defender al Estado de México, y especialmente a mi municipio, Coacalco, no es solo un deber institucional: es mi mayor misión, mi convicción más profunda y mi causa más personal.

Gracias por confiar en mí. Gracias por caminar conmigo. El trabajo continúa, y mi compromiso sigue firme. Siempre con ustedes, siempre del lado de la gente.





CÁMARA DE
DIPUTADOS
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

TRABAJANDO
POR
Coacalco
PRIMER INFORME
LEGISLATIVO

IVONNE
Ruiz
DIPUTADA FEDERAL